
Il sotto riportato Ordine del Giorno, presentato dai consiglieri Baracchi, Trande, 
Poggi,  Pacchioni,  Stella,  Arletti,  Venturelli,  Malferrari  e  Fasano  (P.D.)  è  stato 
APPROVATO in consiglio comunale, con il seguente esito:

Consiglieri presenti in aula al momento del voto: 25
Consiglieri votanti: 24
Favorevoli 22: i consiglieri    Baracchi,   Bortolamasi,   Bortolotti,   Bussetti,      Cugusi,
                        De Lillo, Di Padova,  Fantoni, Fasano, Forghieri, Lenzini, Liotti, Maletti,
                        Malferrari,  Pacchioni, Poggi, Rabboni, Rocco, Scardozzi, Stella, Trande
                        e Venturelli 
Contrari 2:       i consiglieri Galli e Morandi
Astenuta 1:      la consigliera Santoro

Risultano  assenti  i  consiglieri  Arletti,  Campana,  Carpentieri,  Montanini,  Morini, 
Pellacani, Querzè e il Sindaco Muzzarelli. 

Premesso che:

- Uno dei principali  obiettivi che l’illuminazione stradale si  pone è quella della 
sicurezza  stradale  al  fine  di  diminuire  la  sinistrosità  nella  circolazione,  con 
particolare attenzione all’utenza debole (pedoni e ciclisti); 

- Nelle  strade  di  grande  comunicazione  e  in  quelle  a  notevole  traffico, 
l’illuminazione è considerata un mezzo indispensabile per consentire agli utenti 
l’identificazione rapida e sicura del tracciato, dei segnali, degli ostacoli e degli 
incroci con altri mezzi e strade;

- L’illuminazione  pubblica  contribuisce  ad  aumentare   la  sicurezza,  reale  e 
percepita,  e la vivibilità di una città;

- L’illuminazione pubblica contribuisce a valorizzare gli  aspetti  storici  e artistici 
della città.

Considerato che :

- Tutti  gli  interventi  di  riqualificazione dovranno essere  valutati,  oltre che dal 
punto di vista dell’efficienza energetica ed economica, anche dal punto di vista 
della  qualità  del  servizio  offerto  ai  cittadini  ed  è  indispensabile  realizzare 
adeguate condizioni  di  visibilità,  per favorire sia il  traffico veicolare lungo le 
strade e sia quello pedonale nei centri cittadini e luoghi pubblici esterni. 

Appreso   che:

- Con l’Art.18 del  CONTRATTO DI  SERVIZIO TRA HERA S.p.A.  E  IL  COMUNE di 
MODENA per la gestione del servizio ILLUMINAZIONE PUBBLICA,  nel periodo di 
durata  del  contratto,  Hera  si  impegna  alla  realizzazione  di  interventi  di 
efficientamento   energetico  e  di  qualità  della  propria  infrastruttura, 
principalmente con la sostituzione di non meno di 13.200 corpi illuminanti con 



tecnologia a LED (più del 40% dei punti luce).  
- L’investimento di Hera, completamente a carico dell’azienda, supera i 5 milioni 

di euro.
- Il progetto è articolato in lotti di intervento annuali e copre tutti i 9 anni del 

contratto di servizio (1100-1500 punti luce per anno)
 

Il Consiglio Comunale invita il Sindaco e la Giunta

- a concordare con Hera S.p.A, anno per anno, le zone su cui intervenire tenendo 
presente prioritariamente le zone della città in cui l’elemento illuminazione è 
parte di progetti  specifici  di più ampio respiro, in relazione alla viabilità, alla 
sicurezza,  al  decoro  (  per  esempio  quartieri  periferici,  strade  e  parcheggi 
adiacenti  alle  strutture  ospedaliere  e  alla  stazione  ferroviaria  …)  con  un 
coinvolgimento dei Consigli di Quartiere;

- ad informare i cittadini con un’opportuna comunicazione  circa le previsioni e le 
realizzazioni degli interventi.


